
15 марта в Кировск приехала ко-
манда студентов-архитекторов 
вместе с куратором Марией 
Ляшко, чтобы осмотреть место 
потенциального благоустрой-
ства — высокий берег Невы за 
ТК «Маяк», провести проектную 
сессию и выявить, каким горо-
жане видят новое обществен-
ное пространство.

В задачи дня входило посещение 
локации, выбранной жителями 
на недавно завершившемся рей-
тинговом голосовании за опреде-
ление общественных территорий. 
(В выборе поучаствовало более 
1400 человек, и с небольшим от-
рывом победило пространство у 
Невы.) Вместе с представителями 
администрации команда студен-
тов разведала местность, опреде-
лив болевые точки, и осмотре-
ла пролегающие по территории 
коммуникации. Параллельно 
обсуждались бюджет проекта, не-
обходимость создания удобного 
подхода к данной местности и 
способы работы с рельефом.

Интересным опытом стало 
проведение проектной сессии 
во Дворце культуры города Ки-
ровска. На мероприятие, посвя-
щенное развитию нашего города 
и созданию комфортной среды, 
пришло около трех десятков ки-
ровчан разных социальных и воз-
растных категорий, в том числе 
— глава МО «Кировск» Андрей 
Литвинов, депутаты, активная 
молодежь, члены Совета ветера-
нов города Кировска и поселка 
Молодцово и другие. При помо-
щи простых инструментов: спут-
никовых карт местности, флома-
стеров и стикеров с обозначением 
функционального наполнения 
— команды постарались вырабо-
тать общую стратегию развития 
пространства и презентовать ее 
другим. 

На мероприятии царила ат-
мосфера жарких дискуссий и 

конструктивных споров. Пред-
ложение каждой из команд име-
ло свои уникальные стороны 
и общие задумки, единодушно 
выделенные участниками про-
ектной сессии. Место хотелось 
сделать прогулочным и до-
ступным разным слоям населе-
ния. Звучали идеи о создании 
амфитеатра, танцплощадки, 
кинотеатра под открытым не-
бом, установки под навесом 
всесезонного спортивного обо-
рудования. Общими желания-
ми стали прокладка как можно 
большего количества дорожек и 
создание зон отдыха со скамей-
ками и даже шезлонгами.

Результаты проведенной сес-
сии помогут студентам в создании 
проекта территории, который они 
представят жюри 1 апреля. Киров-
чане, в свою очередь, смогут вы-
брать один из двух дизайн-проектов 
на итоговом голосовании, которое 
пройдет в мае-июне этого года.

Напомним, выбор объектов для 
благоустройства по федеральной 
программе «Формирование ком-
фортной городской среды» в рам-
ках нацпроекта «Инфраструктура 
для жизни» полностью перешел в 
онлайн. От активности граждан 
зависит, будет объект благоустро-
ен или нет.

Пресс-служба  
администрации МО «Кировск»
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С Днём работников ЖКХ!

Обеспечение бесперебойной работы ком-
мунальных сетей — это незаметный каж-
додневный труд, который дает результаты 
только тогда, когда вся система жилищно-
коммунального хозяйства действует как еди-
ное целое. От рядового рабочего зависит всё 
и даже больше! От самой мелкой технической 
операции может зависеть, будут ли в домах 
тепло и свет, будет ли поступать вода, имен-
но поэтому в сфере ЖКХ нет незначительных 
должностей или малозначимых задач.

Поздравляем всех, кто следит за порядком 
в жилищно-коммунальном хозяйстве и делает 
так, чтобы люди не задумывались о том, кто 
обеспечивает работу этой большой и сложной 
системы! Желаем здоровья, бодрости, надеж-
ных коллег и всего самого наилучшего!

Глава МО «Кировск» Андрей Литвинов
Глава администрации Ольга Кротова

Над комфортом среды поработают 
студенты-архитекторы
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актуально

Согласно постановлению 
правительства нашего регио-
на №242 от 15.04.2024 «Об 
утверждении Порядка реги-
страции домашних животных на 
территории Ленинградской об-
ласти» владельцы собак теперь 
обязаны регистрировать своих 
питомцев в единой системе.

Регистрация представляет со-
бой внесение данных о домаш-
нем животном и его владельце 
в Реестр домашних животных в 
автоматизированной информа-
ционной системе Ленинградской 
области по регистрации и учету 
домашних животных с присвое-
нием каждому животному уни-
кального буквенно-цифрового 
идентификационного номера. 
Цель проекта — формирование 
у граждан более ответственного 
отношения к питомцам и сокра-
щение численности животных без 
владельцев. Потерявшиеся заре-
гистрированные домашние жи-
вотные получат больше шансов 
вернуться к своим хозяевам. Так-
же будет проводиться вакцинация 
большего количества домашних 
животных от бешенства. 

Регистрацией занимается Госу-
дарственная ветеринарная служба 
Ленинградской области. Проце-
дура является обязательной для 
собак, другие животные вносятся 
в реестр по желанию владельцев. 
Хозяин собаки обязан предста-
вить животное для регистрации в 
течение 30 календарных дней со 
дня достижения им трехмесячно-
го возраста.

Как зарегистрировать 
домашнего питомца?

Владельцу необходимо обра-
титься в Государственную вете-
ринарную лечебницу, которая 
проведет процедуру регистрации 
бесплатно (для удобства лучше 
записаться заранее). Присутствие 
домашнего животного при его 
регистрации обязательно. Также 
при себе нужно иметь документ, 
удостоверяющий личность; па-
спорт животного (при наличии), 
адрес действующей электронной 
почты и телефон, на который 
придет код регистрации. Иден-
тификация животных возможна 
двумя способами: фотография 
(лучше иметь с собой электрон-
ное фото мордочки анфас) или 
чипирование (этот вариант яв-
ляется более информативным и 
надежным способом идентифи-
кации). После прохождения всех 

необходимых процедур хозяин 
получит официальный сертифи-
кат о регистрации животного. 

Предполагается, что привле-
кать владельцев животных к от-
ветственности за нарушение 
требований порядка регистрации 
начнут по истечении шести меся-
цев с момента вступления поряд-
ка в силу, то есть с 1 июля 2025 
года.

Записаться на 
регистрацию животных 
можно по телефонам:
Кировская ветеринарная лечеб-

ница — (81362) 2-33-63;
Мгинский ветеринарный уча-

сток — (81362) 7-02-39;
Отрадненский ветеринарный 

участок — (81362) 7-02-54;
Шлиссельбургский ветеринар-

ный участок — (81362) 7-43-90;
Приладожский ветеринарный 

участок — (81362) 6-64-17;
Назиевскийветеринарный уча-

сток — (81362) 7-98-30;
Шумский ветеринарный уча-

сток — (81362) 5-41-30.

Вопрос-Ответ

 � Собаки часто бывают похо-
жи. Как же будет проходить 
идентификация по фотогра-
фии?

— В разработках по идентифи-
кации домашних и бездомных 
животных Goznak.Pet использу-
ются сверточные нейронные сети 
(Convolutional Neural Networks, 
CNN). Это класс алгоритмов 
машинного обучения, которые 
применяются для обработки изо-
бражений и видео. Сверточные 
нейронные сети созданы специ-
ально для работы с данными, 
имеющими пространственную 
или растровую структуру (такими, 
как изображения). Они способны 
к самостоятельному интеллек-
туальному изучению ключевых 
признаков наблюдаемого объекта 
и используют методы обратного 
распространения ошибки и гра-
диентного спуска для настройки 
весовых коэффициентов моделей 
нейросетей. Для обучения нейро-
сетей использовались специально 
созданные наборы данных, содер-
жащие сотни тысяч изображений 
животных. По мере добавления в 
систему новых изображений, они 
также используются для даль-
нейшего обучения используемых 
нейросетей с целью повышения 
точности распознавания образов 
животных.

 � Для чего нужно предостав-
лять номер телефона?

— Чтобы получить код и дока-
зать, что данный номер зареги-
стрирован на владельца живот-
ного. В дальнейшем с ним можно 
будет связаться в случае, если со-
бака потерялась и ее нашли, на-
помнить об очередной прививке 
и т.д.

 � Что делать, если сменил но-
мер телефона?

— Можно подать заявление о 
корректировке телефона в кар-
точке животного.

 � Что делать, если уехал с жи-
вотным в другой субъект РФ?

— Снять животное с регистра-
ции в Ленинградской области.

 � Что делать, если продал/по-
дарил/передал зарегистри-
рованное животное?

— Подать заявление о перере-
гистрации животного на другое 
лицо.

 � Если нет возможности прие-
хать в госветклинику, можно 
ли вызвать врача для реги-
страции на дом?

— Да, но в этом случае придется 
заплатить за вызов специалиста 
по утвержденным расценкам.

 � Если собака агрессивная, как 
будет проходить регистра-
ция? На фото собака будет в 
наморднике?

— Фотография будет сохранена 
с изображением собаки в намор-
днике, однако результат поиска 
по биометрии будет крайне низ-
ким. То есть при потере животно-
го найти его будет непросто.

 � Как регистрировать уличных 
животных?

— Животные без владельцев бу-
дут зарегистрированы бригадами 
по отлову в другом модуле этой 
же системы.

 � На кого будут регистриро-
вать собак в приюте?

— На некоммерческую органи-
зацию в лице руководителя.

 � Нужно ли снять животное с 
регистрации, если оно умер-
ло?

— Нужно снять животное с 
учета, предъявив документ, под-
тверждающий его смерть.

 � Могу ли я зарегистрировать 
животное своего родствен-
ника/знакомого?

— Нет.

 � Какой документ подтвержда-
ет смерть животного?

— Документ из ветеринарной 
клиники либо специализиро-
ванной организации, имеющей 
право на уничтожение биологи-
ческих отходов.

 � Что делать, если живот-
ное потерялось и не на-
шлось?

— Подать заявление в государ-
ственную ветеринарную службу 
о пропаже животного. Если жи-
вотное не было найдено, через 30 
дней подать заявление о снятии 
его с учета (пункт 2 статьи 14 По-
рядка регистрации домашних жи-
вотных).

 � Сколько раз за жизнь нужно 
регистрировать собаку?

— Один раз. При повторной 
вакцинации через год нужно еще 
раз сделать фотографию живот-
ного.

 � Будут ли в будущем вводить 
налоги на домашних живот-
ных?

— Нет.

 � Какого размера штрафы 
предполагаются за отказ от 
регистрации животных?

— Для граждан — от 1000 до 
2000 рублей; для организаций, 
осуществляющих деятельность 
без образования юридического 
лица, — от 3000 до 5000 рублей; 
для юридических лиц — от 7000 
до 10 000 рублей.

 � Владелец должен быть про-
писан в Ленинградской об-
ласти?

— Нет.

 � Если собака зарегистрирова-
на в Санкт-Петербурге, нуж-
но ли регистрировать ее еще 
и в Ленинградской области? 
Не «слетит» ли при этом ре-
гистрация в Петербурге?

— Если животное постоянно 
проживает на территории Ленин-
градской области, регистрация 
нужна. При этом регистрация в 
Петербурге сохранится.

 � Сколько времени занимает 
процедура регистрации?

— От 5 до 20 минут.

13 марта на заседании по-
стоянной комиссии Законода-
тельного собрания Ленинград-
ской области по экологии и 
природопользованию под пред-
седательством Андрея Гардаш-
никова («Единая Россия») парла-
ментарии нашего региона рас-
смотрели предложенные депу-
татами Государственной Думы 
РФ изменения в две статьи фе-
дерального закона «Об ответ-
ственном обращении с живот-
ными и о внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации» в 
части обращения с животными 
без владельцев.

Законопроект внесен депутатами 
Государственной Думы РФ, в числе 
которых — председатель комитета 
по вопросам семьи, женщин и детей 
Нина Останина и член комитета по 
безопасности и противодействию 
коррупции Бийсултан Хамзаев.

Существование безнадзорных 
животных вызывает высокий обще-
ственный резонанс. Практически 
все депутаты получают обращения 
избирателей на эту тему. Она выно-
сится на обсуждение каждый раз, 
когда происходят вопиющие случаи 
с участием безнадзорных животных, 
но пока решение на уровне стра-
ны не найдено, хотя есть разные 
предложения и подходы к данной 
проблеме. Председатель комиссии 
отметил, что отчасти решить вопрос 

брошенных питомцев поможет вве-
денная в Ленинградской области с 1 
января текущего года обязательная 
регистрация собак. Тем более что с 
1 июля к тем, кто не зарегистрирует 
своих питомцев, начнет применяться 
административная ответственность. 
На сегодняшний день обязательную 
регистрацию прошло уже более двух 
с половиной тысяч животных. Всего 
же к июлю планируется создать Face 
ID для 40 тысяч собак.

От имени регионального управ-
ления ветеринарии на заседании 
выступила начальник отдела госу-
дарственного надзора в области 
обращения с животными Наталья 
Щагина. Она высказала отрицатель-
ное мнение о представленной Думой 
инициативе и озвучила целый список 

непроработанных в законопроекте 
моментов. «Законодатель предла-
гает изымать с улиц всех животных, 
не только собак, но и кошек, что в 
принципе неправильно, как мы пони-
маем», — отметила Н.Щагина. По дан-
ным мониторинга, в Ленинградской 
области около восьми с половиной 
тысяч безнадзорных собак. Чтобы 
всех их отловить и поместить в госу-
дарственные или муниципальные 
приюты, эти учреждения еще необ-
ходимо построить и содержать. А это, 
как и массовое усыпление животных, 
могло бы стать огромным бременем 
для бюджета региона. Финансовая 
составляющая — вообще слабое 
место представленной инициативы. 
В финансово-экономическом обо-
сновании нет ни слова о компенса-

ции расходов на предлагаемые в ней 
меры из средств федерального бюд-
жета. То есть очевидно, что деньги 
должны будут искать сами регионы.

В ходе дискуссии также были 
упомянуты и протесты граждан и 
зоозащитников, и то, что количество 
безнадзорных собак и число случаев 
«покусов» в Ленобласти уже заметно 
снизилось (более чем на 600 случаев 
в год) и социальная напряженность 
в связи с этой проблемой снята. В 
результате члены постоянной комис-
сии присоединились к мнению спе-
циалистов профильного ведомства 
и единогласно решили не поддержи-
вать данную федеральную законода-
тельную инициативу.

Елена Гариб, пресс-служба 
Законодательного собрания Ленобласти

С 1 июля наступает ответственность за отказ от регистрации собаки

Инициативу об усыплении безнадзорных животных в 47-м регионе не поддержали
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17 марта в коворкинг-центре 
«Кредо» в Кировске прошла ак-
ция «Диалоги с героями». В рам-
ках мероприятия состоялись две 
встречи подростков и молодежи 
с участниками специальной во-
енной операции.

Особым гостем встречи стал 
Александр Краснов, который по-
делился своими впечатлениями и 
опытом. Ребята активно интере-
совались подробностями и с удо-
вольствием общались с героем!

Это мероприятие стало частью 
цикла, посвященного празднова-
нию Дня воссоединения Крыма 
с Россией. Руководство «Кредо» 
благодарит всех участников за 
интересные вопросы и живое об-
суждение!

14 марта Кировск простился с 
героем, участником специаль-
ной военной операции, рядовым 
Андреем Юрьевичем Афана-
сьевым 1969 года рождения.

А.Ю. Афанасьев героически 
погиб 18 февраля 2025 года, ис-
полняя свой воинский долг в 
ходе проведения военной спец-
операции по защите мирного 
населения на территории ДНР, 

ЛНР и Украины. Его жизнь обо-
рвалась в районе населенного 
пункта Волчанск Харьковской 
области.

Андрей Юрьевич проявил му-
жество и самоотверженность, за-
щищая интересы нашей Родины 
и ее мирных жителей. Его под-
виг навсегда останется в сердцах 
близких, друзей и всех тех, кто 
знал его лично.

Светлая память герою. Ис-
кренние соболезнования родным 

и близким. Мы будем помнить 
его вклад и жертву во имя мира и 
справедливости.

Льготный 
проезд

Семьи участников специальной 
военной операции могут вос-
пользоваться льготным проез-
дом на автомобильном транс-
порте в Ленинградской области.

Право льготы имеют:
• супруг (супруга) участника 

СВО;
• дети участника СВО в воз-

расте до 18 лет;
• дети участника СВО в воз-

расте от 18 до 23 лет, обучающие-
ся очно;

• родители участника СВО;
• опекун (попечитель) участ-

ника СВО;
• дети погибшего участника 

СВО в возрасте до 18 лет (до 23 
лет обучающимся очно).

Также члены семей участни-
ков СВО, проходящих службу 
или уже вернувшихся домой, 
могут использовать выданный 
им льготный проездной (ЕСПБ) 
в общественном транспорте 
Санкт-Петербурга.

По материалам «Объясняем. 
Ленинградская область»

В рамках реализации соглаше-
ния между Росархивом и госу-
дарственным фондом поддержки 
участников специальной военной 
операции «Защитники Отечества», 
а также соглашения о взаимодей-
ствии между государственным ка-
зенным учреждением «Ленинград-
ский областной государственный 
архив в городе Выборге» и фи-
лиалом фонда «Защитники Отече-
ства» по Ленинградской области 
Архивное управление Ленинград-
ской области и Ленинградский об-
ластной государственный архив в 
городе Выборге проводят работу 
по сбору документов из личных 
архивов с целью увековечения па-
мяти о героях 47-го региона РФ — 
участниках специальной военной 
операции.

В рамках проекта «Архив геро-
ев» в Ленинградском областном 
государственном архиве будет 
создана коллекция личных доку-
ментов участников специальной 
военной операции, воспомина-

ний ветеранов и родственников 
бойцов, фотографий и видеозапи-
сей. Просим ветеранов специаль-
ной военной операции, а также 
родных и близких тех, кто погиб, 
защищая Отечество, передавать 
в «Архив героев» личные бумаги, 
воспоминания, дневники, фото-
графии и другие документы.

Начать взаимодействие со спе-
циалистами архива можно одним 
из двух способов:

• скачать заявление о намере-
нии передать документы на по-
стоянное хранение archive.lenobl.
ru/ru/dokumenty/proekt-arhiv-
geroev, заполнить его и отправить 
по электронной почте obl.archiv@
mail.ru;

• заполнить форму об-
ратной связи forms.yandex.
ru/u/671253fd02848f835a0dc043, 
указав свои фамилию, имя, от-
чество, статус (участник, ветеран 
или член семьи участника СВО), 
адрес электронной почты и номер 
телефона. 

После получения информа-
ции работники Ленинградского 
областного государственного 
архива в городе Выборге свя-
жутся с вами.

в Ленинградской области стартовал проект «Архив героев»

вечная память!

«Диалоги с героями» в коворкинг-центре «Кредо»
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общеСтВо

В Кировске открылась произ-
водственная площадка компа-
нии «АЗОС», занимающейся 
производством и установкой 
промышленного оборудования 
и аппаратов из химически стой-
кого стеклопластика. На торже-
ственный запуск производства 
13 марта были приглашены 
глава администрации МО «Ки-
ровск» Ольга Кротова, первый 
заместитель главы администра-
ции Кировского района Алексей 
Мендунен, заказчики и подряд-
чики компании.

Для компании «АЗОС», суще-
ствующей с 1964 года, это третья 
большая производственная пло-
щадка, помимо свердловской и 
челябинской. Как отметили ру-
ководители предприятия Нико-
лай Маковкин и Юрий Береза, 

кировская база со временем мо-
жет стать головной. Планируется, 
что производство будет обслужи-
вать нужды химических и иных 
промышленных предприятий 
центральных и северо-западных 

регионов России. Особые надеж-
ды и перспективы руководство 
«АЗОС» связывает с развитием 
Северного морского пути. 

Если говорить о нашем регионе, 
то компания уже поставляет тру-

бы из стеклопластика диаметром 
в несколько метров для предпри-
ятий Волхова и Кингисеппа. Осо-
бо крупные трубы, диаметром до 
10 метров, сейчас прокатываются 
на предприятии, однако «АЗОС» 
имеет достаточно производствен-
ных мощностей, чтобы делать это 
прямо на площадке заказчика, 
привозя собственное оборудова-
ние и специалистов. 

Кировская производственная 
площадка дает около сотни рабо-
чих мест. Кандидатов на вакант-
ные должности стараются под-
бирать из числа местных жителей. 
Здесь же потенциальный рабочий 
может дообучиться.

Поздравляем компанию 
«АЗОС» с запуском на Киров-
ской земле и желаем успехов в 
работе! 

запуск «АзоС» на Кировской земле

12 марта на заседании посто-
янной комиссии по жилищно-
коммунальному хозяйству и 
топливно-энергетическому ком-
плексу Законодательного со-
брания Ленобласти состоялось 
продолжительное обсуждение 
программы развития ГУП «Водо-
канал Ленинградской области». 
В ближайшее время програм-
ма сроком на десять лет будет 
утверждена и представлена де-
путатам.

Как отметил в начале своего 
выступления председатель ко-
митета по ЖКХ Ленинградской 
области Егор Мищеряков, пол-
ноценной инвестиционной про-
граммы у Леноблводоканала на 
текущий момент нет, поскольку 
ее утверждение предусматривает 
и полное финансовое обеспече-
ние. Утверждены сформирован-
ные в рамках поручений губерна-
тора отдельные инвестиционные 
программы по развитию систем 
водоснабжения и водоотведения 
Выборгского, Приозерского и 
Подпорожского районов, а так-
же города Коммунар Гатчинско-
го округа и Новоладожского го-
родского поселения Волховского 
района. Работа по этим инвест-
программа уже ведется. Ком-
плексная же долгосрочная про-
грамма в настоящее время только 

разрабатывается.
«На сегодняшний день плано-

вая деятельность ведется в рамках 
того финансирования, которое 
нам выделяют. Мы исходим не из 
объема средств, а из того какие 
объекты нам необходимо менять, 
чтобы обеспечить качественное 
водоснабжение и водоотведение 
для жителей, устойчивую рабо-
ту системы и безопасность. По-
нятно, что реальная потребность 
гораздо больше имеющейся, но 
мы можем обеспечить подготовку 
проектно-сметной документации 
и прохождение госэкспертизы, 
чтобы претендовать на участие в 
федеральных программах. К со-
жалению, пока это точечная исто-
рия, которая весь спектр работ не 
покрывает. По сетям проводим 
противоаварийные мероприя-

тия», — рассказал Е.Мищеряков.
По мнению председателя ко-

миссии по ЖКХ и ТЭК Михаила 
Коломыцева («Единая Россия»), 
инвестиционную составляющую 
необходимо закладывать в тариф: 
«Мы неоднократно поднимали 
этот вопрос. Ведь есть же тарифы, 
почему Леноблводоканал, который 
работает почти девять лет, не за-
кладывает в них инвестиционную 
составляющую, чтобы поддержи-
вать хозяйство или хотя бы сводить 
убытки к минимуму. Это решило 
бы хоть какие-то проблемы».

Как пояснил генеральный ди-
ректор ГУП «Леноблводоканал» 
Сергей Голованов, для этого не-
обходимо провести инструмен-
тальное обследование, подтвер-
див износ. Ранее средства на эти 
цели в бюджете не предусматри-

вались, но в 2025 году на проведе-
ние обследования в двух наиболее 
проблемных районах — Киров-
ском и Выборгском — выделено 
50 млн рублей. «Сейчас мы ана-
лизируем имеющиеся проблемы 
и формируем план мероприятий 
на ближайшие десять лет, чтобы 
представить его губернатору. По-
сле этого будем искать источни-
ки финансирования. Как только 
документ согласуют, представим 
его на комиссии», — говорит 
С.Голованов.

Депутат Никита Коваль («Еди-
ная Россия») поинтересовался 
механизмом привлечения льгот-
ных кредитов от Фонда развития 
территорий. Руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия — За 
правду» Александр Перминов 
задал вопрос по Свердловскому 
поселению, где предусматрива-
ется большой объем жилищного 
строительства: учитывается ли 
доходность в программе разви-
тия Леноблводоканала. «Инвест-
программа предусматривает то 
строительство, которое ведется 
непосредственно предприятием. 
Мы даем техусловия на строи-
тельство линейных объектов при 
необходимости водных источ-
ников и очистных сооружений, 
нам передают объект для техни-
ческого присоединения. Это не 
финансовая инвестиция», — от-
ветил гендиректор «Леноблводо-
канала».

Подводя итоги обсуждения, 

Михаил Коломыцев предложил 
возобновить работу по вхожде-
нию в федеральную программу 
оздоровления реки Невы и Ла-
дожского озера, на что Егор Ми-
щеряков ответил, что губернатор 
уже дал соответствующее поруче-
ние. (Напомним, ранее депутаты 
Законодательного собрания вы-
ступили с предложением о раз-
работке федеральной программы 
по защите Невско-Ладожского 
бассейна. Соответствующее об-
ращение было подготовлено ко-
митетом по ЖКХ, а затем под-
держано сенаторами в рамках 
проведения Дней Ленинградской 
области в Совете Федерации в мае 
2022 года. Реализация програм-
мы позволила бы привлечь сред-
ства на строительство и рекон-
струкцию всех канализационных 
очистных сооружений в городах, 
находящихся на сообщающихся 
с Невско-Ладожским бассейном 
водоемах. К приоритетным объ-
ектам тогда были отнесены семь 
проектов, в том числе — КОСв  
Отрадном, Кировске и Шлис-
сельбурге (акватория реки Невы). 
Суммарные оценочные затра-
ты на их реализацию с учетом 
проектно-изыскательских работ 
составили 18,6 млрд рублей. Од-
нако позже, уже на уровне Прави-
тельства РФ, эта работа застопо-
рилась.)

Мария Суворова,  
пресс-служба Законодательного 

собрания Ленобласти

Леноблводоканал усиливает работу
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Город и Горожане

12 марта для военнослужащих, 
проходящих лечение и реаби-
литацию в военном госпитале 
Кировска, был устроен концерт, 
подготовленный творческими 
коллективами нашего Дворца 
культуры.

Артисты представили разноо-
бразную программу, включав-
шую чтение стихов, эстрадные 
миниатюры, исполнение народ-
ных песен, яркие танцы и заво-
раживающие цирковые номера. 
Выступления были встречены 
военнослужащими с теплотой и 
благодарностью, каждый номер 
сопровождался бурными апло-
дисментами.

Самодеятельные артисты по-
желали бойцам скорейшего вы-
здоровления и возвращения к 
родным и близким. В финале 
концертной программы участни-
кам спецоперации были вручены 
ангелочки, изготовленные детьми 
из студии «Декоративная игруш-
ка». Ребята искренне надеются, 
что эти маленькие обереги будут 
защищать и оберегать бойцов от 
невзгод, ведь в каждом ангелочке 

— частичка детской души.
Концерт вызвал живой отклик 

у военнослужащих. Такие меро-
приятия поднимают боевой дух и 
способствуют скорейшему выздо-
ровлению.

Пресс-служба  
администрации МО «Кировск»

Пришла весна, и в Кировской 
центральной библиотеке откры-
лась иллюстрированная книж-
ная выставка-инсталляция «Цве-
та яркое раздолье: дымковская 
игрушка», приуроченная к Меж-
дународному женскому дню.

На выставке представлены 
книги о русских народных ху-
дожественных промыслах и ра-
боты, выполненные студентами 
СПбГУПТД (Институт приклад-
ного искусства, кафедра тех-
нологии художественной обра-
ботки материалов и ювелирных 
изделий, преподаватель О.Ю. 
Юрьева).

В Дымкове, за Вяткою-рекою,
Драгоценный продолжая труд,
Не ища на старости покоя,
Мастерицы славные живут.

Красная за окнами калина,
Пароходный движется дымок.
На столе еще сырая глина,
Грубый неоформленный комок.

За своей работою старушка
На скамейке низенькой сидит.
Глиняную вятскую игрушку
Лепит… нет, не лепит, а творит!

Хороша игрушка расписная!
Вся поет, бесхитростно светла,
И видна в ней радость молодая
Ставшего искусством ремесла.

Леонид Хаустов

Искусство создания исконно 
русской дымковской игрушки 
зародилось около четырехсот лет 
назад в слободе Дымково вблизи 
города Вятка (ныне город Киров). 
Женщины и дети лепили сви-
стульки из глины, а затем прода-
вали их на ярмарках.

Интересен процесс создания 
дымковской игрушки: глину сна-
чала тщательно разминают, дела-
ют несколько колобков разных 
размеров, лепят из этих колобков 
разные части тела будущей фи-
гуры, соединяют их воедино, не-
сколько дней сушат на воздухе, а 
потом обжигают в специальной 
печи. После обжига фигурки рас-
крашивают.

Дымковская игрушка очень на-
рядная. Цвета — сочные и яркие: 
красные, зеленые, желтые, 
оранжевые, синие, 
малиновые. На 
выставке мож-
но увидеть фи-
гурки женщин 
с кружочками 
румяных щек 
в красочных, 
расширяющихся 
книзу юбках, в из-
ящных головных 
уборах. Фигурки 
мужчин также об-
лачены в народные 
костюмы. Есть 
среди игрушек и 
животные: лошади, 
петушки, олени, со-
бачки, зайчики.

В книгах, представленных на 
выставке в библиотеке, расска-
зывается о народных промыслах 
по изготовлению игрушки, в том 

числе и дымковской; говорит-
ся о жизненном назначении 
народной игрушки, под-

черкивается связь этих 
замечательных изделий 
с фольклором, нацио-
нальными духовными 

ценностями и народной 
культурой.

В ы с т а в к а -
инсталляция «Цвета 

яркое раздолье: дым-
ковская игрушка» 
будет демонстриро-
ваться до 1 апреля. 
Торопитесь увидеть 

яркое разноцветье 
игрушек, выполненных рука-
ми талантливых студентов!

в поддержку раненым бойцам Сво

Дымковская игрушка
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Юным пешеходам: как безопасно 
передвигаться в составе группы

Обеспечение безопасности дорожного движения — одна из 
важных государственных задач. Особую актуальность этому во-
просу придает то, что большой процент пострадавших в резуль-
тате дорожно-транспортных происшествий составляют дети. 
Основная причина всех несчастных случаев с детьми на дороге 
— в несоблюдении правил дорожного движения и низкой культуре 
поведения участников дорожного движения, в том числе самих не-
совершеннолетних.

В рамках профилактического мероприятия «Юный пешеход» на-
чальник отдела Госавтоинспекции ОМВД России по Кировскому рай-
ону Ленобласти, инспектор по пропаганде безопасности дорожного 
движения и инспектор по делам несовершеннолетних ОМВД России 
по Кировскому району провели с учениками 3 «Б» и 3 «Г» классов Ки-
ровской средней общеобразовательной школы №1 специальное заня-
тие. Оно было посвящено правилам безопасного перемещения детей 
в составе организованной пешей колонны/группы, чтобы сформиро-
вать у ребят устойчивый навык правильного поведения на улице и до-
роге. Учащиеся нередко выходят за стены образовательных учрежде-
ний для посещения выставок, участия в олимпиадах и соревнованиях 
и т.п. Для безопасности на маршруте всем участникам организованной 
пешей группы необходимо знать и соблюдать Правила дорожного дви-
жения. Сотрудники отдела госавтоинспекции напомнили ребятам эти 
правила и проверили их знания, сопроводив учеников от детского тех-
нопарка «Кванториум» до школы.

В завершение встречи все дети получили в подарок световозвращаю-
щие брелоки, которые помогут юным участникам дорожного движе-
ния быть заметными на дороге в темное время суток. 

Отдел Госавтоинспекции ОМВД России по Кировскому району ЛО

15 марта в МАУ «Спортивно-
зрелищный комплекс» состоя-
лись соревнования по настоль-
ному теннису, проходившие в 
рамках XX Спартакиады Киров-
ского муниципального района.

Команда из Кировска, состо-
явшая из Андрея Тимашева, Ан-
дрея Шувалова, Дениса Рыжо-
ва, Михаила Яковлева, Валерия 
Яковлева, Ларисы Прусаковой, 
Людмилы Богдановой и Елиза-
веты Белой, показала отличные 
результаты и завоевала первое 
место.

Отдел по делам молодежи, физи-
ческой культуре и спорту админи-

страции выражает благодарность 
всем спортсменам за активное 
участие в соревнованиях и попу-
ляризацию здорового образа жиз-

ни среди населения Кировского 
района. Поздравляем команду с 
заслуженной победой и желаем 
дальнейших успехов в спорте!

16 марта во Дворце культуры го-
рода Кировска состоялся показ 
исторического фильма «Юнона 
и Авось», а затем Василий Кол-
дашов прочел краткую лекцию о 
камергере двора Его Величества 
Николае Петровиче Резанове. 
Мероприятие было приурочено 
к 261-й годовщине со дня рожде-
ния этого выдающегося россий-
ского государственного деятеля, 
дипломата и путешественника.

Историко-краеведческий фонд 
«Люби свой край» в рамках реа-
лизации проекта «Отчизны вер-
ные сыны: камергер Резанов», 
получившего поддержку Фонда 
президентских грантов, организу-
ет ряд мероприятий, включая соз-
дание выставки и показ фильма-
спектакля «Юнона и Авось» 1983 
года с Николаем Караченцовым 
в главной роли. Разрешение на 
демонстрацию фильма-спектакля 
было получено от телеканала 
«Россия-Культура».

Информация 
 от Дворца культуры города Кировска

Спартакиада Кировского района: 
победа кировских теннисистов

телеверсия спектакля «Юнона и Авось» в ДК
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Предупреждение  
о фальсифицированной 

продукции
Управление Роспотребнадзора по Ленинградской области в 
соответствии с информацией, поступившей из Управлений Ро-
спотребнадзора по Республикам Татарстан и Ингушетия о вы-
явлении «предприятий-призраков» по производству молочной 
продукции, предупреждает граждан о фальсифицированной 
продукции.

Управлением Роспотребнадзора по Республике Татарстан про-
ведены контрольно-надзорные мероприятия, в ходе которых было 
установлено, что изготовители по указанным адресам деятельность 
не осуществляют. Молочная продукция производителей: ООО 
«Проксимус», ООО «Латте», ООО «Молочная компания», ООО 
«Молоко Поволжья» — вырабатывается неустановленными лица-
ми в неизвестных условиях, маркируется с использованием недо-
стоверных сведений, может быть опасной в эпидемиологическом 
отношении и вызвать пищевое отравление.

Управлением Роспотребнадзора по Республике Ингушетия вы-
явлен факт нахождения в обороте фальсифицированного сливоч-
ного масла от изготовителя ООО «Курскмаслопром» (юридический 
адрес: 386001,Республика Ингушетия, г. Магас, ул. Назарбаева, 2, 
офис 2; адреса производств: Республика Ингушетия, Назрановский 
район, с.п. Экажево, ул. Марзаганова, 1; Республика Ингушетия, 
Джейрахский район, с.п. Джейрах, ул. Борова, 6а; Республика Ин-
гушетия, г. Магас, ул. 65 лет Победы, зд,1А). Установлено, что пред-
приятия по этим адресам отсутствуют. В связи с чем следует пола-
гать, что указанный изготовитель молочной продукции является 
«предприятием — призраком».

Учитывая риск причинения вреда жизни здоровью, связанный с 
употреблением некачественной и небезопасной продукции, про-
сим граждан принять во внимание данную информацию.

В марте 2025 года вступили в 
силу изменения в законодатель-
стве РФ. Предлагаем нашим 
читателям познакомиться с не-
которыми из них. 

 � Дачникам дали три года на 
освоение участка.

1 марта вступили в силу поправ-
ки в Земельный кодекс, которые 
должны постепенно привести к 
исчезновению заброшенных и 
зарастающих сорняками дач. Те-
перь в законе оговорено, что вла-
делец участка (как дачного, так и 
огородного, приусадебного или 
земли под строительство) дол-
жен сразу приступить к исполь-
зованию его по назначению. На 
освоение земли дается три года. 
Отсчет этого времени начался с 1 
марта, а для участков, которые бу-
дут приобретены позже, — с мо-
мента регистрации прав на них.

 � С 1 марта начали действо-
вать новые правила реги-
страции машин. 

Главная новация — больше не 
потребуется предъявлять полис 
ОСАГО. Но ездить по дорогам 
без такого полиса запрещено. 
Еще одна важная новация — про-
верка при постановке на учет 
уплаты утильсбора. Появилась 
возможность прекращать учет 
угнанных или уничтоженных ма-
шин (раньше можно было снять 
с учета только утилизированные 
автомобили). Теперь прекратить 
регистрацию авто бывший соб-
ственник может в тот же день, 
когда заключил договор купли-
продажи (ранее он мог это сделать 
только по истечении 10 дней с мо-
мента продажи). Главное условие 
— договор должен быть заключен 
в электронном виде через портал 
«Госуслуги» или у нотариуса.

 � С 1 марта изменились прави-
ла продажи безалкогольных 
тонизирующих напитков и 
зажигалок, а также баллон-
чиков для туристических 
плит и других газосодержа-

щих товаров бытового назна-
чения.

Теперь эти товары, как и алго-
коль, тоже нельзя продавать несо-
вершеннолетним.

 � С 1 марта бывшим военнос-
лужащим и стражам порядка 
положена добавка, исходя из 
реального размера инфля-
ции (9,5%).

До этого военные пенсии были 
увеличены с 1 октября 2024 года 
на 5,1 %. С 1 марта этого года во-
енные пенсионеры получают уже 
проиндексированные выплаты с 
учетом нового коэффициента.

 � 1 марта вступили в силу об-
щие требования к посеще-
нию пациентов священнослу-
жителями. 

В приказе Минздрава уточняет-
ся, что речь идет о представителях 
«централизованных религиозных 
организаций». Теперь клиники 
обязаны иметь ответственного за 
организацию посещений, в каж-
дой больнице должна быть вы-
делена комната для проведения 
богослужений и молитв. 

 � С 1 марта начал действовать 
закон о самозапрете на кре-
диты.

На портале «Госуслуги» теперь 
можно установить запрет само-
му себе на выдачу кредитов не 
только в своем банке, но сразу во 
всех банках и микрофинансовых 
организациях. Не позже 1 сентя-
бря такая возможность должна 
появиться и в МФЦ. Ограниче-
ния устанавливаются бесплатно. 
Как пояснили в Банке России, 
самозапрет можно установить 
на выдачу потребительских кре-
дитов, кредитных карт и карт с 
овердрафтом. На залоговые кре-
диты (ипотека, автомобильный 
кредит), образовательный кредит 
и поручительства самозапрет не 
устанавливается — риск мошен-
ничества здесь минимален. Если 
кредит в будущем все-таки пона-
добится, то отменить действую-
щий самозапрет можно будет в 

любой момент и бесплатно.

 � За участниками СВО сохра-
нят рабочие места на весь 
период военной службы.

С марта начали действовать по-
правки, отменяющие ограниче-
ние, позволяющее приостанавли-
вать трудовой договор только на 
срок до года. Теперь гарантия со-
хранения за сотрудником рабочего 
места будет действовать весь пери-
од прохождения им военной служ-
бы по контракту в период мобили-
зации, военного положения или в 
военное время. Срок, на который 
заключен контракт, неважен. При-
останавливать трудовые договоры 
потребуется также с работниками, 
направленными на службу в вой-
ска национальной гвардии по мо-
билизации, а их супруги с детьми 
получат право на дополнительные 
трудовые гарантии.

 � 1 марта вступила в силу новая 
статья Трудового кодекса, 
устанавливающая основные 
направления противодей-
ствия формированию задол-
женности по зарплате.

 � С 1 марта начали действо-
вать новые правила оплаты 
труда наставников.

Согласно новому порядку на-
ставничество допускается только 
с согласия руководителя и явля-
ется добровольным — работник 
подписывает соответствующее 
согласие.

 � С 1 марта увеличено коли-
чество направлений для ис-
пользования материнского 
капитала.

Теперь маткапитал можно по-
тратить на строительство инди-
видуального жилого дома по до-
говорам строительного подряда 
с использованием счетов эскроу. 
Правительство РФ уже установи-
ло порядок и условия направле-
ния средств на эти цели.

По информации информационно-
правового портала «Гарант.ру» и 

«Российской газеты»

Март: какие законы вступили в силу
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Кировская районная организация  Ленинградской 
областной организации Всероссийского общества 

инвалидов поздравляет:
с 85-летием —Валентину Васильевну Полевикову,

с 70-летием —Ольгу Анатольевну Зубкову, 
с 65-летием — Веру Борисовну Чернышову!

Е. А. Штыкова, председатель

Приём граждан по личным вопросам
Глава администрации 

МО «Кировск»

ольга николаевна 
кРотова

проведет прием граждан  
по личным вопросам в адми-
нистрации Кировского муни-

ципального района Ленинградской области  
(Кировск, Новая ул., 1, каб. 228) 

25 марта с 15 до 18 часов.
Прием осуществляется по предварительной 

записи. Если у вас есть вопросы или 
предложения, записывайтесь и приходите  

на прием. 

запись на прием по телефону 
8 (813 62) 29 119

Приём граждан по личным вопросам
Глава МО «Кировск» 

андрей александрович 
литвинов  

проведет прием граждан по лич-
ным вопросам в администра-
ции Кировского муниципально-

го района Ленинградской области по адресу:  
г. Кировск, ул. Новая, д.1., каб. 245

26 марта с 16 до 18 часов.
Прием осуществляется по предварительной 

записи. Если у вас есть вопросы или 
предложения, записывайтесь и приходите  

на прием к вашему депутату! 

запись на прием по телефонам: 
8 (813 62) 29 343

Коллектив Кировской 
городской бани поздравляет 

с юбилеем своего кассира  
Алиночку Васильевну 

Мухину! 

От всей души желаем креп-
кого здоровья, радости и эн-
тузиазма. Пусть жизнь будет 
сладкой! 

Спасибо за многолетний до-
бросовестный труд!

Встреча 
однополчан

5 апреля в 13.00 в ДК г. Шлис-
сельбург пройдет торжествен-
ное мероприятие, посвящен-

ное 75-летию 
формирования 8 ОЖДБр.

Приглашаются все ветераны 
соединения и члены  

их семей.  
Вся информация  

по телефону:  
8-981-892-24-03

Приём граждан по личным вопросам  
депутатами МО «Кировск»

справки по телефонам: 8 (81362) 2-93-43, 2-36-60.

Уважаемые кировчане! Прием осуществляется по предвари-
тельной записи. Если у вас есть вопросы или предложения, 
записывайтесь и приходите на прием к вашему депутату. 

Депутаты совета депутатов МО «Кировск» 
проведут прием граждан по личным во-
просам в аппарате совета депутатов по 
адресу Кировск, Новая ул., 1:

25 марта — депутат МО «Кировск»  
Екатерина Евгеньевна Смирнова 
(округ №3), с 16 до 18 часов.

с 95-летием  
Клавдию Михайловну ФедулОВу; 

лидию Николаевну ВАржельсКую;
с 90-летием  

Валентину Ильиничну лИщИцу; 
Минну Андреевну ИВАНОВу; 

Антонину Яковлевну МИхАйлОВу;
с 85-летием  

Ивана Гиоргиевича МИрОНОВА;
с 70-летием  

Галину Анатольевну ФёдОрОВу.

Совет ветеранов города Кировска  
и поселка Молодцово сердечно поздравляет:

Е. Ф. Поздеева,   
председатель Совета ветеранов г.Кировска и п. Молодцово

14 марта в рамках проекта 
«Газпром — детям» олимпийский 
чемпион по боксу, заслуженный 
мастер спорта России Евгений 
Тищенко провел мастер-класс 
для воспитанников спортивной 
школы Кировска.

Спортсмен начал с классиче-
ской разминки, а затем провел 
полноценную тренировку. Юные 
участники не только освоили но-
вые приемы, но и смогли вживую 
увидеть мастерство знаменитого 
боксера.

Мастер-классы от спортсменов 
такого уровня — это уникальная 
возможность для детей зарядиться 
спортивным духом и познакомить-
ся с человеком, с которого можно 
брать пример как в профессиональ-
ном, так и в личностном плане.

«Ребята очень заряжены, 
видно, что им нравится тре-

нироваться. Очень важно, 
что «Газпром» уделяет вни-
мание физическому развитию 
подрастающего поколения и 
создает по всей стране со-
временную спортивную ин-

фраструктуру. Сейчас у де-
тей есть все условия, чтобы 
заниматься спортом в ком-
фортной обстановке», — по-
делился впечатлениями после 
мастер-класса Евгений Тищенко.

Секреты олимпийского чемпиона по боксу

Красивая дата - 75! 


